

Nations Unies et d'autres instances internationales appropriées - comme un mécanisme lui permettant de réaliser ces objectifs.

Comme certains d'entre vous le savent peut-être, il est fort malheureux que la récente Session extraordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies sur les questions Nord-Sud n'ait pu réaliser ses objectifs. Personnellement, j'espère toujours que nous pourrons, avec ingéniosité et bonne volonté, contourner les écarts qui subsistent.

J'ai affirmé que le Canada continuera de recourir au système des Nations Unies et espéré que d'autres nations suivront son exemple. Mais nous envisagerons également d'autres mécanismes en vue d'obtenir un consensus sur des approches utiles. Par exemple, à cette Session extraordinaire de l'ONU, j'ai annoncé que notre Gouvernement avait l'intention de créer un Secrétariat de la prospective relevant de l'Agence canadienne de développement international et ayant pour mandat d'entreprendre et d'appuyer au Canada des activités destinées à informer la population et à la sensibiliser à l'importance d'une meilleure compréhension des problèmes du développement international. Le Secrétariat sera surtout appuyé par le Gouvernement, mais nous espérons qu'il recevra également la collaboration du monde des affaires, de la communauté universitaire, des organismes professionnels et des associations de bénévoles, dont la coopération lui sera essentielle.

De plus, nous entendons soutenir activement d'autres initiatives visant à renforcer le dialogue Nord-Sud. Le rapport de la commission Brandt proposait la convocation d'un mini-sommet des pays développés et en développement pour concentrer l'attention sur les besoins les plus pressants - initiative à laquelle nous nous associerons pleinement. Nous entendons également oeuvrer pour que les questions Nord-Sud reçoivent une haute priorité à l'ordre du jour du prochain sommet des chefs de gouvernement des grandes nations industrialisées qui se tiendra au Canada en 1981.

Enfin, à la réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth à Canberra (Australie) l'an prochain, nous ferons de notre mieux pour que ces questions soient au coeur des débats, étant donné notamment la présence des dirigeants de pays tant développés qu'en développement.

En terminant, Monsieur le Président, j'espère que nous pourrons obtenir la compréhension et l'appui de tous